

# DECLARATION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, A L'ISSUE DE SA VISITE OFFICIELLE EN GUINEE, AU PALAIS DU PEUPLE, CONAKRY, LE 22 DECEMBRE 1978

̀ POLITIQUE ETRANGERE ̀ RELATIONS FRANCO - GUINEENNES ̀ MONSIEUR LE  
PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE POPULAIRE REVOLUTIONNAIRE ̀ AHMED SEKOU TOURE ̀  
DE GUINEE, JE VOUDRAIS A MON TOUR VOUS DIRE MERCI. C'EST D'AILLEURS UNE  
DECLARATION ENCORE PLUS NATURELLE DE LA PART DE L'INVITE QUE DE LA PART DE  
L'AUTRE. JE VOUS REMERCIE VOUS-MEME, ET JE REMERCIE MONSIEUR LE PREMIER  
MINISTRE ̀ LANSANA BEAVOGUI ̀, LES MEMBRES DU GOUVERNEMENT, LES MEMBRES  
DU BUREAU POLITIQUE ET AUSSI LA POPULATION DES VILLES ET DES REGIONS DE  
CONAKRY, DE KANKAN, DE FARANAH ET DE LABE. ET JE LES REMERCIE POUR LA  
QUALITE ET POUR LA \_NATURE DE LEUR ACCUEIL. ET JE ME REJOUIS D'AILLEURS QUE  
DE CET ACCUEIL AIENT ETE TEMOINS, MESDAMES ET MESSIEURS LES JOURNALISTES QUI  
M'ONT FAIT DANS CE VOYAGE L'HONNEUR DE M'ACCOMPAGNER. LA \_NATURE : NOUS  
AVONS VU L'EFFORT D'ORGANISATION DE VOTRE PARTI ET DE VOTRE PEUPLE £ ET EN  
MEME TEMPS LA QUALITE : PARCE QUE LA LIMITE DE L'ORGANISATION C'EST PARFOIS  
DE NE PAS PERMETTRE A LA SPONTANEITE DE PARAITRE ET DANS CES RENCONTRES,  
NOUS AVONS VU SUR LES VISAGES, DANS LE TON DES VOIX, LE CHOIX DES MOTS QUI  
ETAIENT CHOISIS POUR LES ACCLAMATIONS, NOUS AVONS SENTI UNE VOLONTE  
D'ENTENTE ET D'AMITIE DU PEUPLE GUINEEN VIS-A-VIS DU PEUPLE FRANCAIS

-\

̀ POLITIQUE ETRANGERE ̀ RELATIONS FRANCO - GUINEENNES ̀ UNE RENCONTRE, C'EST  
TOUJOURS EMOUVANT ET C'EST BEAUCOUP PLUS EMOUVANT LORSQU'ELLE SE PRODUIT  
VINGT ANS APRES ̀ 1958 ̀ DATE ̀ INDEPENDANCE ̀. MONSIEUR LE PRESIDENT DE LA  
REPUBLIQUE, LE TEMPS PASSE VITE. EN VOUS ECOOUTANT TOUT A L'HEURE, JE ME  
DISAIS MAIS LA RECONCILIATION, C'EST DEJA HIER ET LE PROBLEME POUR NOUS C'EST  
DE DONNER UN CONTENU, UNE DENSITE AUX NOUVELLES RELATIONS QUE NOUS AVONS  
VOULU ETABLIR ENTRE NOS DEUX PEUPLES. LE COMMUNIQUE QUI A ETE LU TOUT A  
L'HEURE DECRIT A MON AVIS DE FACON EXCELLENTE CE QUE DOIT ETRE LE CONTENU DE  
CES RELATIONS. ET DONC JE NE RENTRERAI PAS DANS LE DETAIL DE CHAQUE  
RUBRIQUE. JE FAIS SIMPLEMENT A MON TOUR, APRES VOUS, QUELQUES  
COMMENTAIRES. D'ABORD SUR-LE-PLAN DES RELATIONS BILATERALES, J'AI TOUJOURS  
PENSE QUE LES RELATIONS BILATERALES ENTRE TOUS LES ETATS, MAIS EN-  
PARTICULIER ENTRE LES ETATS QUI PRATIQUENT LA COOPERATION, QUE CES RELATIONS  
DEVAIENT ETRE MARQUEES TRES FORTEMENT D'UN SCEAU EGALITAIRE. PAS PLUS QUE  
LES INDIVIDUS NE L'ACCEPTENT DANS LE MONDE MODERNE, PAS PLUS LES ETATS,  
QUEL QUE SOIT LEUR TYPE DE DEVELOPPEMENT OU D'ORGANISATION SOCIALE, NE  
PEUVENT ADMETTRE A L'HEURE ACTUELLE L'INEGALITE DANS LES RELATIONS ET C'EST  
POURQUOI JE CONSIDERE QUE NOS RELATIONS DOIVENT ETRE FONDEES SUR UN  
PRINCIPE D'EGALITE ET VOUS Y AVEZ AJOUTE UN AUTRE PRINCIPE QUI EST CELUI DE LA  
RECIPROCITE DES INTERETS, NON PAS DES INTERETS AU SENS LE PLUS SORDIDE, MAIS  
JE VEUX DIRE DES INTERETS DANS L'ACTION QUI EST CONDUITE DE PART ET D'AUTRE.

-----  
LORSQUE NOUS DECIDERONS DE CHOSES A FAIRE ENSEMBLE, NOUS DEVRONS  
PRENDRE EN CONSIDERATION NON SEULEMENT NOTRE PROPRE INTERET, MAIS AUSSI  
ET CHAQUE FOIS L'INTERET DE L'AUTRE ET C'EST AINSI QUE JE SOUHAITE QUE SE  
DEVELOPPE ENTRE NOUS UN CERTAIN NOMBRE D'ACTIONS DE COOPERATION

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - GUINEENNES ` QUELLES ACTIONS ?  
MESDAMES ET MESSIEURS LES JOURNALISTES, ET AUSSI LES MILITANTS DE VOTRE  
PARTI, AIMERAIENT EN CONNAITRE LE DETAIL. NOUS NE POUVONS PAS ICI EN ETABLIR  
LES DIFFERENTES RUBRIQUES BIEN QUE NOS PORTE-PAROLES LE FERONT TOUT A  
L'HEURE. CE QUE NOUS AVONS FIXE, C'EST D'ABORD UN CALENDRIER, UN CALENDRIER  
RELATIVEMENT SERRE PUISQUE C'EST AVANT LE 1ER MARS ` 1979 ` DATE ` , C'EST-A-  
DIRE DANS ENVIRON DEUX MOIS QUE DOIVENT S'OUVRIR LES NEGOCIATIONS PORTANT  
SUR LES DIFFERENTES CONVENTIONS QUE NOUS DEVONS ETABLIR EN PREMIER.  
D'AUTRE PART, NOS MINISTRES ONT DEJA ETUDIE UN CERTAIN NOMBRE DE SECTEURS  
DANS LESQUELS POURRONT SE DEVELOPPER A BREF DELAI ET JE VOUS DIRAI MEME A  
TRES BREF DELAI UNE COOPERATION UTILE POUR LES DEUX PAYS. SI BIEN QUE  
DERRIERE NOTRE RENCONTRE, MONSIEUR LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE, IL Y AURA  
LE SUIVI DES FAITS ET A LA FOIS SUR-LE-PLAN DES ACCORDS ET SUR-LE-PLAN DES  
DECISIONS, CETTE COOPERATION SERA RAPIDEMENT VIVANTE

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - GUINEENNES ` MA DEUXIEME  
REFLEXION, C'EST QUE NOUS N'AVONS PAS LIMITE NOS ENTRETIENS A NOS RELATIONS  
BILATERALES. NOUS FAISONS PARTIE DU MONDE ET NOUS VOYONS BIEN QUE LE MONDE  
A L'HEURE ACTUELLE , EST UN MONDE EN GRAND ET RAPIDE CHANGEMENT, IL EST  
DONC IMPORTANT QUE TOUS LES PARTENAIRES SE RENCONTRENT POUR ETUDIER LES  
CONSEQUENCES, LES MODALITES, LES PERSPECTIVES DE CES CHANGEMENTS. ET JE  
CROIS QU'IL Y A PLACE POUR UN DIALOGUE TRES INTENSE QUE JE SOUHAITE SE  
DEVELOPPER, QUE JE SOUHAITE UN JOUR S'ORGANISER ENTRE L'AFRIQUE ET L'EUROPE.  
ET IL Y AVAIT DANS NOTRE RENCONTRE, UN CARACTERE SYMBOLIQUE DU  
POINT\_DE\_VUE DES IDEOLOGIES DE NOS ORGANISATIONS POLITIQUES, ECONOMIQUES  
ET SOCIALES, DU POINT\_DE\_VUE DE NOTRE APPARTENANCE, L'UN A UN CONTINENT EN  
DEVELOPPEMENT, L'AUTRE A UN CONTINENT INDUSTRIALISE, IL Y AVAIT UNE  
INDICATION DE CE QUE DOIT ETRE LA RECHERCHE SOUS FORME PLUS AVANCEE, PLUS  
COMPLETE D'UN DIALOGUE ENTRE L'AFRIQUE ET L'EUROPE. ENFIN JE VOUDRAIS DIRE  
QUE NOUS NOUS SOMMES ENTRETENUS DE TOUS LES SUJETS QUELS QU'ILS SOIENT  
DES LORS QUE NOUS Y PORTIONS, L'UN OU L'AUTRE, UN INTERET QUI JUSTIFIAIT QUE  
NOUS L'EVOQUIONS. MONSIEUR LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE, VOICI DONC UNE  
ETAPE FRANCHIE ET IL Y EN AURA UNE AUTRE, CE SERA A VOTRE TOUR, VOTRE  
RENCONTRE AVEC LE PEUPLE FRANCAIS. JE SOUHAITE QUE VOUS LE SENTIEZ APRES  
VINGT ANS D'ABSENCE ET DONC LES COULEURS RIANTES QUE LA JEUNESSE DOIT  
DONNER A VOS SOUVENIRS. COMME UN PEUPLE EN PROGRES, UN PEUPLE  
DEMOCRATIQUE, QUI CHOISIT LA VOIE DE SON EVOLUTION ET DE SON CHANGEMENT,  
QUI SOUTIENT CEUX AUXQUELS IL A DONNE SA CONFIANCE ET QUI PEUT ETRE POUR LA  
GUINEE, UN PARTENAIRE LOYAL, OUVERT ET SUR

-\